

VERANTWOORDING

« Feit is dat het leven in bepaalde landen, wegens de nadelige wisselkoers, enorm duur is geworden; bepaalde diplomaten denken eraan het ambt op te geven; postvergoedingen kunnen in vele gevallen niet meer gebruikt worden voor representatie, wat hun eigenlijke bestemming is. Er is het probleem van de vrouw van de diplomaat : aan een eigen carrière hoeft ze niet te denken, zij maakt deel uit van het diplomatiek corps, zonder daarvoor enige vergoeding te ontvangen » (*Stuk Kamer nr 4-VIII/6, blz. 14 — de heer L. Tindemans, Minister van Buitenlandse Betrekkingen.*)

Het Ministerie heeft ± 3 530 personen in dienst. Ongeveer 400 kunnen beschouwd worden als diplomaten, waarbij de echtgenote een eigen rol te spelen heeft in de diplomatische vertegenwoordiging.

Als startvergoeding wil dit amendement aan elk 50 000 frank per jaar toekenzen. Tevens kan dit amendement beschouwd worden als een initiatief in de richting van het instellen van een sociaal-pedagogische toelage voor de andere ouder en de erkenning van de andere arbeid.

W. KUIJPERS.
P. VAN GREMBERGEN.

JUSTIFICATION

« Il est un fait que la vie est devenue extrêmement chère dans certains pays à cause du taux de change défavorable; certains diplomates envisagent de démissionner; dans beaucoup de cas, les indemnités de poste ne peuvent plus être utilisées à des fins de représentation, ce à quoi elles sont en fait destinées. A cela s'ajoute le problème de la femme du diplomate : il n'est pas question pour elle d'envisager une carrière propre ; elle fait partie du corps diplomatique, mais sans toucher aucune indemnité » (*Doc. Chambre n° 4-VIII/6, p. 14 — M. L. Tindemans, Ministre des Relations extérieures.*)

Le Ministère occupe ± 3 530 personnes. Environ 400 d'entre elles peuvent être considérées comme des diplomates, les conjoints de ceux-ci ayant un rôle propre à jouer dans la représentation diplomatique.

Le présent amendement vise à accorder à chacun de ces conjoints une indemnité de base de 50 000 francs par an. Il peut être considéré en outre comme une initiative tendant à instaurer une « allocation socio-pédagogique » en faveur de celui des parents qui n'exerce aucune activité rémunérée et à faire reconnaître le travail qu'il effectue.